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L’EPUB 

NAMUR 

E comme 

Église :  

Une Église est fondée 
sur l’enseignement 
des Apôtres. Face à la 
modernité et les 
nouvelles idéologies 
véhiculées dans le 
monde, nous nous 
levons pour être un 
contre-courant. Le 
monde où nous vivons 
n’apprécie pas les 
bienfaits de la nature, 
au contraire, il ne fait 

Église  
Protestante  

Unie de  
Belgique,  
à Namur  

Bd d’Herbatte, 33 
5000 Namur 

 

Compte  bancaire de l’Église :  

IBAN BE62 0010 8136 2161 
BIC GEBABEBB 

Compte bancaire Diaconie :   

IBAN BE69 3501 0441 6478 
BIC GEBABEBB 

 

Tous les détails de nos activités 
se trouvent en Page 2 

 

Le Pasteur 
Jean-Luc 

Ramanantombotsoa 

Tel: 081/262 529 
pastorajeanluc@gmail.com 

 

Membres du Consistoire 

Marc Stilmant  

081 211 290 

Jean-Louis Stilmant  

085 612 489 

Eustache Niyitugabira  

081 745 827 

Véronique Gérard 

0498 120 087 

Lionel Karugarama 

0483 119 980 

Ornella Bellens 

0486 037 897 
 

Diacres 

Françoise Heinen 

Blaise Tungila 

Vestine Ugiranyina 

Rolande 
Ramanantombotsoa 

 
 

Site 

www.epub-namur.be 

ÉTAT PARADOXAL 

Chacun a sa façon d’évaluer ce qui le frappe personnellement dans 

l’événement pentecôte. La plupart sont attirés par la manifestation 

spectaculaire : le Saint Esprit qui se révèle sous la forme de langues de 

feu, le parler en langues, la maison qui a été secouée lorsque le Saint 

Esprit est descendu. Tout cela est vraiment impressionnant et 

extraordinaire. 

Mais pour ma part, ce qui m’interpelle c’est cette libération instantanée 

des disciples qui ont alors osé braver leurs peurs et leurs craintes face à 

la persécution qui les attendaient. Rappelons-nous qu’après la mort de 

Jésus et même après sa résurrection, ils étaient tous cloitrés dans une 

pièce de peur de représailles. Pour moi, c’est cela la grande victoire, non 

pas le fait de mettre à terre ses ennemis, mais de ne plus être à la merci 

d’une force oppressante. 

Nous pouvons vérifier cela à travers le premier martyr, Étienne. Lors de 

son arrestation, ce qui animait ses détracteurs n’avait rien à voir avec la 

foi ni les exigences de leur religion. Ils dissimulaient leur jalousie et leur 

haine personnelles vis-à-vis de lui derrière de fausses excuses. Il est dit 

qu’Étienne était inspiré et que ses adversaires n’arrivaient pas à le 

déstabiliser durant les débats. Et donc, comme toute personne détenant 

un pouvoir temporel à court d’arguments, le recours utilisé par ce genre 

de personne est la force, l’oppression, la menace comme argument 

d’autorité. Mais Étienne ne se laisse pas entrainer dans ce piège de 

haine mutuelle. Il a pris de la hauteur et ne se laisse pas attirer vers la 

bassesse d’esprit de ses ennemis. 

La cause que nous avons reçue est plus élevée et largement supérieure 

aux idioties de ceux qui croient détenir le pouvoir et l’autorité. Nous 

avons été libérés de nous-mêmes avant tout, de ce que peuvent penser 

les autres et du regard des autres comme les disciples qui avaient honte 

de se montrer à l’extérieur. Mais aussi nous avons été libérés d’une 

réaction primaire :  l’engrenage de la haine parce que cela est le niveau 

de ceux qui sont de la chair et non de l’Esprit. 

La souffrance de Job, la pauvreté de Ruth la moabite, une femme qui est 

restée intègre jusqu’au bout et la fidélité du Christ à son Père face à la 

torture qu’Il allait subir, nous montrent que les vrais femmes et hommes 

de Dieu ne s’abaissent pas dans la boue où pataugent ceux qui pensent 

être des privilégiés, mais ce sont ces derniers que Jean appelle dans le 

livre d’Apocalypse : les malheureux, les misérables, pauvres, nus et 

aveugles même s’ils ont réussi en affaires et ne manquent de rien (Cf. 

Apocalypse 3, 17) 
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● Culte tous les dimanches à 10h30 ainsi qu’un culte des enfants  et une garderie  

● Réunion d’étude biblique, le jeudi à 19h30 et le dernier jeudi du mois : Réunion de prière  

● Midis de la Bible :  Cercle œcuménique d’étude biblique tous les jeudis à 12h30 

● Activités des jeunes : vendredi à 19h30 

● Répétition musicale en vue du culte : samedi à 17h30 

● Groupes de maisons : toutes les 3 semaines (consultez le calendrier en dernière page). 

● Répétition chorale : 2ème et 4ème vendredis (consultez le calendrier en dernière page) 

● Permanence pastorale tous les jeudis et les vendredis matins 

NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●  NOS ACTIVITÉS         

NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●   NOS ACTIVITÉS   ●  NOS ACTIVITÉS         

Culte des enfants 
 Garderie CDE 

 02 Succès &  
Emmanuelle 

Véronique 

 09 Rollande & Joy Jean-Louis (PWP) 

 16 Carole & Joëlle Huguette 

 23 Daphné & Damaris Au culte 

30 Christina &  
Emmanuelle 

Au culte 

Rôle des Lecteurs 

 
02   Françoise H.  

09   Luc V.  

16  Ornella 

23    
 
30    

Chaque premier dimanche du mois,   
LA DIACONIE  organise une « opération caddy »,   

Une grande manne sera posée   
près de la porte d’entrée du Temple  

pour y réceptionner vos dons alimentaires.   
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C’était INCROYABLE ! J’étais au restaurant avec ma filleule. On attendait d’être servi. Mon 

gsm a sonné. Au début je n’ai pas bien compris ce qu’il voulait. Je croyais que c’était un test 

pour voir si je répondais rapidement. Non ! Non, on m’a dit: « Il faut venir tout de suite. On a 

un cœur pour vous. » À partir de ce moment là on ne sait plus où on est, on part. Et puis mon 

frère m’a téléphoné: « Ma fille m’ a dit que tu es parti à l’hôpital ? » Eh bien j’ai dit oui ! Il faut 

que j’y aille vite. Il m’a rejoint sur la route et c’est lui qui m’a conduit jusqu’à Bruxelles. Et 

après il y avait des facteurs génétiques qu’il fallait vérifier. Et tous les quarts d’heure je reçois 

des coups de téléphone. En même temps tu te dis: « On va me tuer, on va m’enlever mon 

cœur! » Tu n’es pas rassuré du tout. 

 Moi j’ai prié tout le long du chemin, depuis le moment où je suis monté dans la voiture jusqu’à ce que je me couche sur la 

table d’opération. J’ai répété ce Psaume des centaines de fois : « Le Seigneur est mon berger ». Et quelques heures plus 

tard, je me suis réveillé. Je suis vivant ! et tu réalises qu’il y a une petite douleur dans la poitrine, j’ai un nouveau cœur et là 

j’ai eu les larmes aux yeux.  T’as les larmes aux yeux : « Merci Seigneur ». Ils ont fait leur boulot et ça a marché. Il y a deux 

ou trois infirmières qui sont là, à ton chevet et disent : « Bon anniversaire ! c’est le premier jour de votre nouvelle vie ». C’est 

là que tu réalises le chemin parcouru. 

Quel est ton sentiment à ce moment en sachant que tu as un nouveau cœur ? 

Il y a deux aspects. Il y a d’une côté l’aspect psychologique : quel effet ça fait de vivre avec le cœur de quelqu’un d’autre, en 

sachant que ce n’est pas le sien. Mais il y a aussi l’aspect physique ; et là tout de suite tu te sens mieux car entre un cœur 

qui fonctionnait à 15 % et à un cœur qui fonctionne à 100%, tu te sens revivre. C’est incroyable la prouesse technique et les 

résultats. Et maintenant, 9 mois plus tard, j’en suis à 5 ou 6 km de marche tous les jours, régulièrement.  

Dans ton cœur, quand tu t’es rendu compte que tu as frôlé la mort, qu’est ce qui te venait à l’esprit ? 

La mort je l’ai vécue car mon cœur s’est arrêté de battre quand ils ont essayé de me mettre un pacemaker. Tu vis une 

période un peu bizarre: J’étais en attente d’avoir un cœur, mais en attendant ,qu’est ce qui peut se passer ? A chaque instant 

tu te dis: « Seigneur je suis encore en vie. » Et après l’opération tu te dis: « Merci Seigneur, quelle grâce ! » La poursuite du 

traitement, les médecins eux-mêmes étaient étonnés. Et tu te dis aussi: « Merci Seigneur, encore une étape franchie. » Je 

me suis dit que j’avais une chance qui n’existe pas sur terre.  

Et maintenant comment te sens-tu ? dans le quotidien ? 

Je suis très confiant, je sais que je ne suis pas seul ! Tous les matins en me levant je remercie le Seigneur. C’est la première 

chose que je fais. Du côté physique, il n’y a plus rien de comparable. Franchement, c’est un changement de vie radical que 

ce soit physique ou mental. Tu te dis: « J’ai une deuxième chance maintenant ! qu’est ce que je vais en faire ? » 

La perspective d’avenir ? 

Encore une fois je suis confiant, je ne sais pas ce qui va arriver. Je vais probablement être obligé de retravailler avec les 

mesures gouvernementales actuelles. Si je retravaille, je retravaillerais en y mettant la pédale douce pare que le travail que 

j’avais était un travail assez stressant avec une obligation de résultat. S’ils me pensionnent, ma foi, ben euh on vivra un peu 

plus chichement. Mais je ne me tracasse pas. Parfois, j’ai même envie carrément de dire à mon métier: « Oubliez-moi, je 

démissionne. » S’il n’y a pas la question d’argent, qu’est ce que je vais faire ? Après tout ce que j’ai vécu, je me fiche de 

savoir comment sera l’avenir. Je ne me laisserai plus avoir par cette vie moderne, cette course au rendement. Vivre pour le 

plaisir de vivre, profiter de la vie, ces tout petits plaisirs de rien du tout … comme tondre sa pelouse.  

Un message pour ceux qui sont en attente de greffe ou qui ont un problème de santé ? 

Un message spirituel d’abord: ayez confiance, le Seigneur veille sur nous. C’est lui décide de notre vie. Et puis un deuxième 

message, un peu plus technique, faites confiance aux médecins aussi parce qu’ils évoluent tous les jours. Et ils font des 

prouesses inimaginables.   

LES DERNIERES NOUVELLES  

DE JEAN-POL ÉTIENNE 



Prions pour : 
Nos frères et sœurs affaiblis : Christine et sa famille, 

Nos aînés qui se déplacent difficilement :  Mme Monique Dalechamp, Mme Irène Ruelle, Fernand, 
Hans et Arion 

La guérison de Joy et l’encouragement de Dieu envers sa famille 

Les activités reprises au calendrier du mois.   Le culte de l’Unio Reformata 

La préparation et le déroulement de la fête de l’église (30 juin) 

 

Remercions pour : 
L’œuvre diverse et variée que le Seigneur accomplit en chacun de ses enfants à Namur et dans le monde. 

Le JEC et le déroulement du camp à Chevetogne ainsi que l’engagement du groupe d’accompagnement. 

Benjamin et son adaptation à sa nouvelle vie dans son pays. 
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Votre Pasteur vous propose « Le Point Cathé du  Mois » 

QUI EST MON PROCHAIN ? 
Cette fameuse question doit être remise dans son contexte afin de savoir qui est celui que le Seigneur nous 

recommande d’aimer ? 

Cette phrase sort de la bouche d’un spécialiste de la loi dans la parabole du bon Samaritain. Ce dernier voulant 

s’autojustifier devant Jésus posa une question sans savoir l’impact de sa question : QUI EST MON PROCHAIN ? 

Pour le spécialiste de la loi ce n’était pas une question qui voulait à tout prix avoir une réponse. C’était plutôt une 

façon de se mettre en valeur et se mettre au-dessus de tout le monde.  

La réponse que Jésus lui a donnée sous forme de parabole est révélatrice, comme s’Il dénonçait de façon indirecte 

mais assez claire l’étroitesse de la conception de ce spécialiste de la loi sur le mot « PROCHAIN ». Dans cette 

parabole, le prochain ne tient pas compte des différences ethniques, religieuses mais considère l’humain qui 

souffre sur son passage terrestre. Nous sommes tous des humains (Hommes= ADAM). Selon l’immense savant 

juif du 11ème siècle, RACHI, dans le mot ADAM/humain, a deux étymologies en hébreu. Il vient du mot ADAMA 

(la Terre). Mais il peut venir aussi de DAMA (la ressemblance) comme il a été dit dans la Genèse ; faisons 

l’homme à notre image, à notre ressemblance.  

Donc tout le monde est mon prochain parce que nous sommes tous tirés du même sol et tous créés à la 

ressemblance de Dieu (le Savant Rachi). 
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Le Baptême de Succès 
 
Le dimanche 12 mai à 09h30, Succès, sa maman et ses deux sœurs prirent le départ pour le temple de 

Seraing-Haut. Pourquoi ? Rappelez-vous ! Succès a demandé le baptême par immersion.  

L'ambiance du trajet fut silencieuse : sommeil ou méditation, peut-être les deux ! 

L'accueil fraternel de la communauté de Seraing fut à la hauteur de nos espérances et c'est dans des chants 

de louange que nous entrâmes dans le culte. 

Le message du Pasteur Jean-Willy fut très nourrissant.  Comme les disciples, nous avons une mission. 

Nous avons parfois peur de Dieu (comme les disciples). C'est le premier sentiment négatif d'Adam et Ève qui 

vont se cacher. La peur glace, paralyse. C'est pourquoi Jésus, les anges et notre Seigneur nous rassurent 

très souvent: "n'ayez crainte !".  

Cependant, certaines craintes (doutes) peuvent être positives car elles nous poussent à réfléchir, à nous 

poser les bonnes questions, à chercher à mieux connaitre Dieu et donc, à grandir dans la foi. Après avoir été 

rassurés, rassasiés par l'enseignement de Dieu, nous avons la mission d'ALLER, de sortir du temple, de 

parcourir le monde, puis de BAPTISER au nom de Jésus-Christ et, n'oublions pas que nous avons aussi la 

mission d'ENSEIGNER. 

Après ce culte, nous échangeâmes des accolades fraternelles et pûmes déguster un morceau de gâteau et 

des beignets avant de reprendre la route du retour, rechargés des forces spirituelles de notre Seigneur. 

 

 

Notez déjà pour les mois à venir : 
juillet -  août 2019 

06/07 :    Sortie paroissiale 
13-14/07 :  Retraite du consistoire 
28/07 :    Culte de clôture camp CAP 
29/07 - 25/08 : congés du pasteur 

septembre 2019 

01 : Culte de rentrée 
10 : Réunion consistoire 
14 : AD HoNL (09-12hr-Namur) 
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Votre Pasteur vous propose « La Méditation du Mois » 

Tu aimeras ton prochain, comme toi-même  
(Luc 10, 27b) 

Si nous savons qui nous sommes, nous saurons aimer notre prochain qui n’est autre que notre 

semblable. En tenant compte de ce qui a été dit au point KT du mois, comment ne pas aimer mon 

prochain puisque je ne suis que poussière. Il a été mis en exergue la ressemblance mais j’ajouterais 

aussi que nous sommes tous fragiles et éphémères. Notre fragilité doit nous pousser à nous rendre 

compte que nous ne sommes rien sans l’autre. Et d’ailleurs Jésus aussi lui est conscient de cette ligne 

de sagesse en disant : « Donnez et l’on vous donnera ; on versera dans la grande poche de votre 

vêtement une bonne mesure, serrée, secouée et débordante, car c’est avec la mesure avec laquelle 

vous mesurez qu’on mesurera pour vous en retour » (Luc 6, 38). 

Le 09 juin prochain, le dimanche de Pentecôte , nous aurons la joie d’entourer  

Emmanuelle qui confirmera sa foi  
en son Seigneur Jésus-Christ,  

ainsi que Daniel Van Baelen qui recevra le baptême. 

Entourons-les d’ores et déjà de nos prières :  
c’est un engagement qui doit durer pour la vie ! 

Vendredi 24 mai, le groupe des Jeunes (le JEC) est allé à Chevetogne, dans une maison forestière, pour y passer le week-

end. L’ambiance fut très bonne.  Entre partages bibliques et animations, repas … les jeunes ont passé un temps cool.    

C’est la pasteure Marie-Line Demeuse qui a fait revivre le personnage d’Esther, (ceci dans le cadre du thème annuel du 

JEC sur les personnages bibliques), la pasteure nous a menés dans une réflexion sur la décision d’Esther de prendre ses 

responsabilités malgré ses hésitations. Ce fut un moment fort pour les jeunes. 

C’est Antonio, moniteur de la SPJ,  qui a animé les temps libres avec beaucoup de panache… Nous avons également pu 

profiter du plan d’eau dans le domaine provincial, où nous avons appris à manier une  barque et à ramer ! Ce fut un bel 

apprentissage de mise en coordination et d’entente pour chaque groupe. 

Nous n’oublions pas de vous parler de Succès et de Lionel les organisateurs et responsables du camp avec Ornella et 

Véronique qui ont géré la situation avec brio. Notre pasteur était présent également. 

Au culte, dimanche matin, une partie de la communauté nous a rejoints. Le culte était présidé par le groupe des lecteurs. 

Esther au clavier et Succès à la projection. Dans ce petit écrin de verdure, ce fut un moment béni !   

Les membres de la communauté qui sont venus soutenir les jeunes avaient apporté leur pique-nique et ils ont été heureux 

de partager le potage préparé et offert par le JEC. 

Le JEC tient à remercier toute la communauté de les avoir portés en prière pour ce camp.  

IMPORTANT  -  IMPORTANT  -  IMPORTANT  -  IMPORTANT  -  IMPORTANT  

LE CAMP DU JEC À CHEVETOGNE 
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